
Fecha:29 de marzo de 2004 
Hora: 9:30-10:30 
Lugar: Comedor Presidencial 

Participan por Notables: 

Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

REUNIÓN CON NOTABLES 

Emilio Alvarez, Octavio Sacasa, Luis Sánchez, Alejandro Serrano y Eduardo Chamorro. 

Acompañan al Presidente: 
Julio Vega, Mario De Franco, Fernando Zelaya, Frank Arana y Lincoln Escobar 

El Presidente Bolaños comenta sobre la situación política y explica los 7 puntos del Trato de 
País. 

Julio Vega agrega que ninguno de los 2 dictámenes de la ley de carrera judicial coinciden con la 
propuesta del gobierno y comenta que el FSLN estaría de acuerdo con el Consejo evaluador si 
éste estuviera integrado por una mayoría de funcionarios del sistema judicial, y que se evalúen en 
sus cargos actuales. Desmiente las acusaciones de inconstitucionalidad del consejo porque éste no 
va a nombrar jueces, sólo elabora y aplica los exámenes. 

Luis Sánchez opina que sin acuerdo con los sandinistas la ley de carrera judicial la anulan en la 
CSJ y supone que los sandinistas creen que el tema de la propiedad es en contra de la piñata. El 
Gobierno debe sacar a Alemán de la Modelo y enviarlo a El Chile antes de que el FSLN lo haga, 
porque no es bueno manejar imagen de debilidad. El Ejecutivo es un gran poder político, sólo que 
hay que saberlo usar. 

Emilio Alvarez Montalbán considera que es incongruente e inoportuno sacar la ley de carrera 
judicial del diálogo y sugiere incluirla, pero luego dice que es un problema en el que el Gobierno 
no debería inmiscuirse. Que la mayor responsabilidad del Gobierno debe ser mantenerse en el 
poder y garantizar la aprobación de leyes básicas como el aumento al salario de los maestros con 
la reforma al PGR, la ley 1913, etc. Recuerda que Alemán no ha renunciado a la idea de salir de 
la cárcel y que está latente el peligro de que llegue a un acuerdo con el FSLN. 

Eduardo Chamorro recuerda que los logros del Gobierno como la lucha contra la corrupción y 
la HIPC fueron posibles debido a un entendimiento con el FSLN, por 10 que sugiere reestablecer 
un entendimiento con ellos. Que las elecciones municipales son muy importantes para superar el 
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costo de un entendimiento con el FSLN. Que el FSLN no está dispuesto a aceptar una ley de 
carrera judicial por lo que preferiría negociar con Alemán. Considera que el Gobierno no está 
listo para ganar esa batalla, que hay que postergarla. Que no se perciben frutos de la HIPC en este 
año, sólo la crisis, por lo que hay que llevar la política a dos áreas: raíces populares y área 
económica. Que el Presidente necesita hacer uso de gestos pequeños con la gente humilde (fotos 
con gente sencilla, visitar a la gente, etc.). 

Alejandro Serrano considera que las posiciones del Presidente Bolaños, de Emilio Alvarez y 
Eduardo Chamorro no son incompatibles. Los puntos de coincidencia son: 1) que la ley de 
carrera judicial debe ser consensuada, que hay que hacer desistir al PLC en 10 de los 6 meses para 
que los jueces renuncien, 2) que ésta no debe incluirse en los 7 puntos. Sugiere dar a conocer la 
diferencia entre dictamen de mayoría con la propuesta del gobierno, aunque no haya acuerdo con 
el FSLN. Expresa su desacuerdo con Luis Sánchez sobre que el Gobierno lleve a Alemán a El 
Chile porque lo considera inapropiado, sugiere quedarse al margen de eso. 

Octavio Sacasa opina que si el Gobierno negocia para enviar a Alemán a El Chile perdería la 
imagen de la lucha contra la corrupción. Manifiesta que el Gobierno no tiene fuerza política, sólo 
el pueblo de Nicaragua, pero debe moverse rápido, debe volverse al pueblo. No hay que romper 
el diálogo con el FSLN. 

Fernando Zelaya recuerda que el proyecto de ley de carrera judicial se inicia por iniciativa de la 
CSJ, pero que el FSLN modificó algunos artículos a su conveniencia (los que tenían mas de 3 
años quedaban de carrera). No está de acuerdo con alianza con FSLN y apoya acuerdos con 
Carlos Noguera y JD de la AN. Propone profundizar alianza con PLC. Duda que el FSLN esté 
dispuesto a negociar sobre ley de carrera judicial. 

El Presidente Bolaños informa que va a conversar con presidenta de la CSJ para quitarle la idea 
de que la propuesta del Ejecutivo tenga malas intenciones. Desea llegar a acuerdo con JD de la 
AN y con las 4 bancadas. para modificar el dictamen de mayoría. 

Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 

www.enriquebolanos.org

